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初六一早，五河县维佳复合材料
有限公司车间内就恢复了往日的热
闹ʪŽ得赶订单，还得腾地点为后续的
规划发展做准备ʪž五河县维佳复合材
料有限公司（下称Ž五河维佳ž）负责人
范兴仕说ʪ

2016年，主营玻璃纤维短切丝ʩ玻
璃纤维粉和玻璃纤维缠绕纱等产品的
五河维佳在五河县兴浍路上注册成
立ʪ8年多的时间里，五河维佳稳扎稳
打，紧抓行业风口和时代机遇，从当初
一个名不见经传的小企业发展成为
Ž专精特新ž科创企业ʪ

2022年12月五河维佳被评为安徽
省专精特新企业，次年1月进入2022年
安徽省新产品名单（第四批）ʪ在前不
久刚刚召开的蚌埠Ž新春第一会ž上，
五河维佳成功获评2023年度蚌埠市
Ž专精特新ž企业20强荣誉ʪ

一根纤细的玻璃短切丝何以将企
业带到如此高度？范兴仕介绍，玻璃纤
维产品这种性能优异的无机非金属材
料不仅抗拉伸ʩ抗裂ʩ阻燃ʩ耐高温，作
为金属材料的替代材料被广泛应用在

建筑ʩ交通ʩ电子ʩ电气ʩ化工ʩ冶金ʩ环
境保护等多个领域ʪ

公司产品畅销，有了一定知名度，
扩大生产规模和场地成为摆在眼前的
问题ʪ2022年，范兴仕利用Ž新春访万
企ʩ助力解难题ž活动将公司的Ž用地
难ž问题反映给了市县领导ʪ前后不到

一个月，企业就顺利拿到了新划拨的
20亩土地ʪŽ就在原有厂区对面，真是
解决了我们的燃眉之急ʪž尽管事情过
去了一段时间，再次谈起范兴仕仍然
十分感慨ʪ

摆在现实的难题一项项被扫清，
剩下的便是撸起袖子加油干ʪ2022年，

范兴仕将新拿到的20亩土地用于建设
子公司安徽省杰事途新材料有限公司

（以下简称Ž杰事途ž）ʪŽ杰事途主要用
于高端粉体的研发和生产，未来将聚
焦在新材料ʩ新能源和高分子领域ʪž
范兴仕介绍ʪ

Ž优化后的玻璃纤维ʩ碳纤维等产
品将用于新材料领域，正在进行测试
的负极材料和钠电池瞅准了新能源领
域，预计今年6月份可投产ʪž范兴仕向
记者解释，将负极材料与现有的新能
源领域相结合，不仅可以将续航里程
提高三倍，改进后的钠电池可在极寒
天气条件下快速释放电源效率达到
80%以上ʪ

向新领域ʩ新赛道转型的底气何
来？一组数据或许可以解释：2023年年
底，五河县维佳复合材料有限公司获
评安徽省第十四批博士后科研工作
站ʪ截至目前，该公司已获得5项发明
专利和16项使用新型专利，并与中国
科学院ʩ中建材玻璃新材料研究总院ʩ
安徽理工大学签订产学研合作，共同
深研玻璃纤维领域ʪ

Ž企业只有不断进取和突破，才能
在激烈的市场竞争中存活下来，故步自
封必将被市场所淘汰ʪž范兴仕表示ʪ

五河县维佳复合材料有限公司：

瞄准新赛道 创新促发展

五河县维佳复合材料有限公司航拍图

蚌报融媒体记者 王立春 文/图

本报讯（融媒体记者 杨露露）2月
28日，市长马军与中国证券监督管理委
员会安徽监管局党委书记ʩ局长徐小俊
举行工作座谈ʪ

马军向徐小俊一行来蚌表示热烈
欢迎，对中国证券监督管理委员会安
徽监管局长期以来关心支持蚌埠发展
表示感谢ʪ他说，蚌埠是省委ʩ省政府

支持建设的淮河生态经济带和皖北地
区中心城市，产业基础雄厚ʩ科教资源
丰富ʩ营商环境优良ʩ发展前景广阔ʪ
当前，全市上下正锚定Ž制造强市ʩ产

业立市ž第一战略ʩŽ双招双引ʩ项目建
设ž第一战术，狠抓Ž优质项目+实物工
作量ž，全力打好金融服务Ž组合拳ž，
经济向好发展态势明显ʪ希望中国证
券监督管理委员会安徽监管局一如既
往地关心支持蚌埠发展，在企业上市
培育ʩ直接融资ʩ平台公司转型ʩ防范
化解金融风险ʩ优化营商环境等方面
给予更多的指导和帮助，深化多领域
务实合作，为蚌埠振兴提供高质量金
融支持ʪ

徐小俊表示 ，蚌埠区位条件优
越，科技ʩ产业ʩ金融融合互动ʩ良性
循环ʪ中国证券监督管理委员会安徽
监管局将充分发挥自身作用，精准对
接地方需求 ，强化金融资源供给 ，全
力服务实体经济发展，助力蚌埠加快
振兴ʪ

深化多领域务实合作
助力蚌埠高质量发展

马军与中国证券监督管理委员会安徽监管局党委书记ǐ局长

徐小俊举行工作座谈

本 报 讯（ 融 媒 体 记 者 李 景 ）
2 月 28日上午，市政协主席杨森赴淮
上区，督导校园食品安全工作ʪ

杨 森 先 后 来 到 淮 上 区 蚌 山 幼
儿 园 淮 上 分 园 ʩ淮 上 区 实 验 小 学 ʩ

蚌埠博雅培文实验学校 ，深入学校
食堂的食品加工区 ʩ消毒仓储区域
和学生餐厅等处 ，仔细查看环境卫
生 ʩ食品留样 ʩ餐饮具清洗消毒 ʩ安
全 风 险 管 控 ʩ管 理 流 程 台 账 等 ，详

细 了 解 食 品 原 材 料 采 购 ʩ储 藏 ʩ配
送 ʩ制 作 各 个 环 节 运 行 情 况 ʪ杨 森
指出 ，学校要切实履行好校园食品
安全主体责任 ，坚决守住食品安全
底 线 ，牢 牢 把 住 食 品 安 全 关 ʪ要 严

格规范食材进货渠道 ，严格按照食
品原料采购索证索票制度 ，切实把
好 食 品 进 货 查 验 及 原 料 溯 源 查 询
等 前 置 关 口 ，加 强 贮 存 ʩ加 工 等 环
节 的 管 理 和 设 施 设 备 的 检 查 ʩ清
洁 ，规 范 食 品 留 样 工 作 流 程 ，确 保
每个环节不出问题 ʪ

杨森强调，校园食品安全工作重
于泰山，要牢固树立食品安全意识，把
校园食品安全工作摆在重中之重的位
置，以Ž时时放心不下ž的责任感，压紧
压实食品安全属地管理责任ʩ部门监
管责任ʩ校园主体责任，织密织牢食品
安全网ʪ要注重细节管控，坚决杜绝侥
幸心理，健全完善校园食品安全工作
长效机制，齐心协力筑牢校园食品安
全防线，全力保障校园师生Ž舌尖上的
安全žʪ

筑牢校园食品安全防线

全力保障Ā舌尖上的安全ā
杨森赴淮上区督导校园食品安全工作

本报讯（融媒体记者 杨露露）
春季是小麦促弱转壮的关键时期，针对
当前小麦苗情长势和气候特点，近日，
市农业农村局加强小麦春季田间管理，
发布《蚌埠市小麦春季田间管理技术意
见》，要求抓住早春有利时机，因地因苗
精细管理，做到分类施策，科学肥水促
弱苗ʩ控旺苗ʩ转壮苗，稳壮健长，构建

合理群体，搭好丰产架子ʪ
据最新小麦苗情田间调查统计，当

前全市小麦刚开始进入返青期，整体长
势较好，叶色正常，根系发达，病虫害较
轻ʪ市农业技术推广中心副主任黄雨表
示，目前正是冬季向春季过渡时期，冷
空气活动频繁，气温变幅较大，针对苗
情特点和气候变化趋势，及早采取措

施，提高麦苗素质，增强抵御灾害的能
力ʪ发生冻害后，应采取补施速效肥料
或喷施叶面肥等方法，壮根养蘖，促使
麦苗迅速恢复生长ʪ针对春季雨水偏多
的特点，意见指出，稻茬麦区和低洼田
块要搞好清沟沥水工作，未开排水沟的
麦田，要抓住晴天尽早开好麦田三沟，
开沟泥土要均匀散开，避免损伤麦苗ʪ

已开沟的麦田，确保麦田外三沟畅通，
防止渍害发生ʪ

早春是促弱控旺ʩ保苗健壮生长
的关键时期ʪ《意见》指出，弱苗以促
为主 ，对叶片落黄ʩ茎蘖数不足的弱
苗和出现冻害的麦田，结合降水进行
追肥 ，以促进春季分蘖早生快长 ，提
高分蘖成穗率 ，增加亩穗数ʪ旺苗以
控为主 ，返青至起身期采取化控措
施 ，并推迟春季肥水管理 ，在拔节中
后期追肥ʪ针对冬前没有化除或除草
效果不好的麦田，根据田间杂草发生
情况，选择晴好无风天中午温度较高
时段及时开展化除，结合小麦化除开
展纹枯病ʩ麦蜘蛛ʩ蚜虫等重点病虫
的达标防治工作ʪ

我市加强小麦春季田间管理
发布《蚌埠市小麦春季田间管理技术意见》
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蚌报融媒体记者 李景

春华秋实，砥砺奋进ʪ过去的2023年，是全面
贯彻落实党的二十大精神的开局之年，是全市统
一战线凝心聚力ʩ团结奋斗ʩ守正创新的实干
之年ʪ

2023年以来，全市统一战线以学习贯彻中
央ʩ省委统战工作会议精神为主线，深入贯彻
落实《中国共产党统一战线工作条例》，突出大
团结大联合主题，坚持围绕中心服务大局，广
泛凝心聚力，为全市经济社会发展作出了积极
贡献ʪ

坚持党的领导

构建大统战工作格局

举旗定向，方能行稳致远ʪ市委高度重视统
战工作，认真履职尽责，市委主要领导支持统战
工作，积极参与统战重要活动ʪ

加强统筹谋划ʪ市委常委会多次专题听取统
战工作汇报，研究统战工作重大问题ʪ市委统一
战线工作领导小组2023年共召开全体ʩ专题会议4
次，围绕贯彻统一战线重点工作，印发一系列指
导性政策文件ʪ组织召开统一战线工作领导小组
发挥作用经验交流会ʪ

形成工作合力ʪ调整充实市委统一战线工作
领导小组，完善领导小组工作机制，进一步明确
各成员单位职责ʪ把统战工作纳入市管领导班子
和领导干部综合考核内容ʪ进一步完善涉及统一
战线各领域工作的联席会议制度，形成以领导小
组为总揽ʩ各领域统战工作联席会议相配套的协
调运行体系ʪ

建强统战队伍ʪ深入开展主题教育，加强统
战部门建设，着力提高统战干部政治引领能力ʩ
政策把握能力ʩ研究问题能力ʩ联谊交友能力ʩ推
动落实能力ʪ大兴调查研究之风，有力推动统战
工作创新，在省委统战部年度理论创新ʩ实践创
新和信息工作评选中，我市三项工作均获表彰ʪ

加强政治引领

筑牢共同思想基础

我市开展多层次多形式的思想政治引领，教
育引导统战成员和统战干部深刻理解Ž两个确
立ž决定性意义，不断增强Ž四个意识žʩ坚定Ž四
个自信žʩ做到Ž两个维护žʪ

深化主题教育ʪ积极开展学习贯彻习近平新
时代中国特色社会主义思想主题教育，与统一战
线各项主题教育有机结合，支持各民主党派ʩ无
党派人士ʩ党外知识分子和新的社会阶层人士开
展Ž凝心铸魂强根基ʩ团结奋进新征程ž主题教育
活动ʪ

加强舆论引导ʪ探索开展网络代表人士综合
评价工作，支持他们在净化网络空间ʩ弘扬主旋律等方面发挥正能量ʪ深入挖掘
统战历史文化资源，发挥禾泉统战史馆ʩ淮上军纪念碑廊和张汇滔纪念馆等统战
教育基地作用，团结引导统战成员传承光荣传统，增强政治共识ʪ

加强教育培训ʪ充分发挥社会主义学院主阵地作用，将统战干部和党外代表
人士教育培训纳入全市干部教育培训主体班次，有针对性地举办培训班ʪ2023年
以来，共举办全市统战干部培训班ʩ党外代表人士培训班两个主体班次，共培训
党外人士近300人次ʪ

围绕中心大局

凝聚强大奋进力量

充分发挥统一战线人才荟萃ʩ智力密集ʩ联系广泛的优势，搭平台ʩ建机制ʩ
上项目，为全市经济社会发展汇智聚力ʪ

凝心聚力积极建言献策ʪ制定2023年政党协商计划，并积极组织开展协
商ʪ积极搭建平台载体，引导统一战线成员围绕市委ʩ市政府中心工作建言献
策，2023年共有27篇社情民意获省市领导批示，其中8篇获得省委主要领导
批示ʪ

发挥优势促进经济发展ʪ2023年，全市统战系统共签约亿元以上项目26个，
投资总额45.8亿元，项目数位列全市第一ʪ全省第2家成功申报两岸中小企业合
作园区，开展Ž贴心服务助台企ž活动13场，召开政银企对接会2场，帮助台嘉玻璃
等台企融资5500万元ʪ

（下转02版）
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